# ORDRE DE MALTE FRANCE

### **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Paris, le 16 janvier 2025

## 72<sup>èME</sup> JOURNÉE MONDIALE DES MALADES DE LA LÈPRE : LE COMBAT DE L'ORDRE DE MALTE FRANCE CONTINUE

À l'occasion de la 72ème Journée Mondiale des malades de la lèpre, bénévoles et donateurs se mobilisent les 24, 25 et 26 janvier prochains afin de collecter des fonds. Du dépistage jusqu'à la réinsertion des patients dans la société, après leur prise en charge, l'Ordre de Malte France agit.

Encore très méconnue du grand public, souvent associée à une maladie du passé, la lèpre est encore présente dans de nombreux pays où elle est souvent considérée comme la maladie de la pauvreté, de l'ignorance et de la honte. Elle touche plus particulièrement les populations isolées et éloignées des systèmes de santé.

L'Ordre de Malte France agit depuis plus de 100 ans face à cette maladie, loin d'appartenir au passé. Ainsi, l'association intervient dans 13 pays\* touchés : dépistage et soins, traitement chirurgical des séquelles, réhabilitation et réinsertion et formation du personnel soignant.

« (...) Sans vos dons, la maladie continuera toujours à faire des ravages. Le CHOM (Centre Hospitalier de l'Ordre de Malte) de Dakar [Sénégal] reste le seul lieu où on est sûr d'être traité correctement et d'être respecté en tant qu'humain. Nous y sommes bien traités (...). Merci à tous les donateurs qui sauvent des vies ici. Je remercie également le directeur du CHOM, ainsi que tout son personnel. Merci de m'avoir redonné la santé. » Soignant au CHOM (Centre Hospitalier de l'Ordre de Malte) à Dakar (Sénégal), qui traduit le témoignage d'un patient atteint de la lèpre.



## FACE À LA MALADIE, L'ORDRE DE MALTE FRANCE S'ENGAGE

Les équipes de l'Ordre de Malte France interviennent en Afrique et en Asie du Sud-Est principalement. Chaque année, près de 20 000 personnes atteintes de la lèpre et de ses complications sont prises en charge. Pour détecter au plus tôt la maladie et pour soigner et rééduquer les patients, l'Ordre de Malte France a formé, au cours des 50 dernières années, plus de 500 médecins africains, français, vietnamiens et cambodgiens.

Découvrir la vidéo de cette campagne

\*Bénin, Cameroun, Cambodge, Côte d'Ivoire, France, Laos, Madagascar, Mali, Mauritanie, République centrafricaine, Guinée

#### À PROPOS DE L'ORDRE DE MALTE FRANCE

Émanation française d'une institution caritative quasi millénaire, l'Ordre de Malte France est une association catholique hospitalière, qui place la Charité au coeur de son engagement. Elle agit ainsi auprès des plus fragiles à travers des initiatives de terrain dans les secteurs de la solidarité, de la santé, du médico-social, et du secourisme. Reconnue d'utilité publique depuis 1928, l'association est également agréée de sécurité civile. L'Ordre de Malte France intervient en France et dans 36 pays avec un budget d'environ 92,6 M€, 2 000 collaborateurs, et grâce à un réseau de 13 300 bénévoles.

En France, l'association dirige, et coordonne 13 établissements sanitaires et médico-sociaux pour l'accueil de personnes en situation de handicap, âgées et dépendantes, ou porteuses de troubles du spectre autistique. Elle gère aussi 42 unités départementales d'intervention pour le secourisme et 102 délégations de bénévoles engagés pour les actions de solidarité (maraudes, soutien de proximité...). À l'international, l'Ordre de Malte France assure directement la gestion de 15 établissements (hôpitaux et centres de soins). Ainsi, chaque jour, l'Ordre de Malte France tend la main aux populations les plus fragiles.

#### **CONTACTS PRESSE:**

**Karine Dalle** 

k.dalle@ordredemaltefrance.org 06 65 87 31 09

**Mathilde Berrurier** 

m.berrurier@ordredemaltefrance.org 06 27 41 28 61



L'Ordre de Malte France est labellisé «Don en Confiance», organisme de labellisation et de contrôle des associations et fondations faisant appel à la générosité publique.

www.ordredemaltefrance.org









